

ふるさと大内だより

# 鹿狼

～歴史の里 大内～

令和6年 8月発行  
第173号 (通算556号)  
編集発行  
大内地区協議会  
981-2501  
丸森町大内字横手 82-1  
電話 79-2004  
大内の人口と世帯数(6月末現在)  
人口:1973人 世帯数:801戸

## 8月の行事予定

- 1日(木) 行政区長定例会
  - 1日(木) 大内地区社会福祉協議会総会
  - 6日(火) 民生児童委員定例会
  - 7日(水) 立秋(暦の上では秋)
  - 7日(水) いきいき元気クラブ
  - 15日(木) 終戦記念日
  - 21日(水) いきいき元気クラブ
  - 22日(木) 処暑(暑さが落ち着く頃)
  - 30日(金) 行政区長定例会
- ※新型コロナウイルス等感染予防対策のため変更になる場合があります。

## 令和6年度 大内地区敬老会のお知らせ

今年度の大内地区敬老会は、式典やアクションは行わず記念品等の配付を行うことになりました。しおりや記念品につきましては9月8日付けで区長会及び婦人会の方々の協力のもと配布する予定です。なにとぞご理解のほどよろしくお願いたします。皆様のお顔を拝見してのお祝いはおあずけになってしまいましたが、関係者一同皆様の健康と長寿をお祈りしています。

集落支援員  
活動報告

## 令和6年度 丸森町総合防災訓練実施

7月21日(日)に丸森町総合防災訓練が実施されました。消防関係者や上町、下町、横手、山屋敷、中平の5地区からたくさんの方々が参加され、実際に避難所開設訓練やテントの設置などをしました。旧大内小学校グラウンドでは災害備品等展示が行われました。参加した皆さん暑い中お疲れさまでした。



防災テントを実際に設営してみる



婦人防火クラブによる炊き出し



自衛隊の方々の災害装備品展示

## 第5回まるもり地域づくり取組報告開催

7月10日(水)にまるもり地域づくり取組み報告が行われ、大内地区の発表は新相馬節全国大会をテーマに大内文化協会副会長の富倉守さんが行いました。発表の最後に新相馬節を唄ってしめると会場からは大きな拍手が送られました。お疲れさまでした。



## まるもり七夕まつり開催

7月7日(日)に、いきいき交流センター大内と旧大内小学校を会場にまるもりグリーンツーリズム推進協議会の主催で、丸森七夕まつりが行われました。いきいき交流センター大内にはキッチンカーがずらりと並び、旧大内小学校では各教室でたくさんのワークショップがありました。七夕神社では、限定御朱印の販売もされ各地で賑わいを見せていました。なお、七夕まつりと関連してまるもりふるさと館では大内山伏神楽と七夕神楽の道具展示が8月12日(月)まで行われています。大内地区では芸能まつりなどでお馴染みの神楽です。ぜひ足を運んでみて下さい。



## 地区振興部会 秋まき野菜講習会開催

7月16日(火)に秋まき野菜栽培講習会が行われました。講師は株式会社渡辺採種場の洞口直哉氏です。玉ねぎ、白菜などの野菜の高温や乾燥対策を教えてくださいました。暑い夏にも負けない美味しい野菜が収穫できるといいですね。



## 無料空き家相談会のお知らせ

日時：8月13日(火) 9:00~12:00 場所：丸森まちづくりセンター  
対象：丸森町内に空き家を所有、または管理されている方(先着5組限定)

内容：空き家の売買、賃貸、相続、相続、登記や片付け、リフォーム等その他空き家の利活用に関する事  
申し込み連絡先：丸森町役場子育て定住推進課定住推進班 TEL：0224-51-9905



## 生涯学習推進協力員だより 空久保 林美智子

甘くて皮に張りのある一番おいしい時季のみかんを冷凍保存しています。夏の暑い時、半解凍状態で食べる冷凍みかんは、シャリシャリとした触感と甘味が最高です。(昔は駅で旅のお供として売っていました。今は…?) メリットは冷凍するとより甘味を感じやすくなります。暑い夏、畑仕事の後の楽しみのひとつです。

祭

### 大内地区盆踊り情報

大内地区の盆踊り開催情報を掲載します。予定は令和6年7月18日現在のものです。詳しくは地区の関係者に問い合わせてください。夏の思い出をみんなで作りましょう!

8月4日(日)	中平地区	いきいき交流センター
8月11日(日)	3区	大内保育所
8月12日(月)	5区	山村広場
8月13日(火)	佐野地区	佐野生活センター
8月14日(水)	青葉地区	青葉コミセン

### 終戦記念日にサイレンを鳴らします

8月15日(木)の正午より戦没者追悼のため、1分間サイレンを鳴らします。先の太平洋戦争における大内地区の戦没者は238名だということです。(昭和六十年大内戦史編集委員会発行「鹿狼の戦士たち」より)



### 徳寿坊公園付近で不法投棄がありました

下町の徳寿坊公園付近でまた不法投棄がありました。各地区にゴミ集積所があるので、曜日を確認してそこに捨てましょう。不法投棄は犯罪です。



### 婦人防火クラブ・交通安全母の会大内支部班長移動研修会開催

6月28日(金)今年度の移動研修会として、栗原市の防災学習センターを訪問しました。防災についての色々な体験ゾーンがある施設で、まず、通信指令センターで実際に119番の通報がどのように救急車の出動になるのかを実演で説明していただきました。そして地震、煙体験で震度7の揺れには皆身体を起こすことが出来ずに自由が利かない状態でした。改めてとっさの時どのように身を守るか、又事前に出来る対策として家具の固定や配置に注意する事、耐震補強の必要性等も実感しました。ご参加いただいた皆様お疲れ様でした。



みんなの文芸（投稿作品）

【川柳】

「熱帯夜」岩城南平 矢吹楯雄さん  
熱帯夜おどろおどろに待つ雷雨

梅雨明けて夏の処刑の熱帯夜  
風鈴も鳴りを忘れた熱帯夜

青葉のばあばさん

梅雨の山白くかすんで栗の花

ほととぎす高らか響く夏の空

人寄せののぼりたなびくラーメン屋

木陰の貴婦人～紫陽花美しく咲く～

横手行政区の佐藤賢治さん宅の紫陽花を見学させて頂きました。今年は天候不順で枯れたものもあったそうで、いつもより開花が2週間は早いとのこと。今年も美しく咲いていました。



6月27日にお邪魔しました

保育所だより

《クロネコヤマトの交通教室》

7月9日（火）、クロネコヤマトの宅急便でおなじみのヤマト運輸の方々が来所し、交通教室をしていただきました。この日は、クロネコヤマトのキャラクター「シロネコちゃん」「クロネコちゃん」も来て、交通ルールや横断歩道の渡り方を一緒に学びました。パネルや信号機を使ってのお話は、分かりやすく、子ども達も楽しく聞いていました。また、集配車の中も見せていただきました。中に冷凍庫がついていることがわかり、車が大好きな子ども達は興味深く、眺めていました。保育所では、毎月、色々な方法で交通教室を行っています。子ども達が楽しく交通ルールを学び、自分の身を守るということを繰り返し伝えていきたいと思ひます。



＝シロネコちゃんと  
クロネコちゃんと一緒に＝



＝横断歩道を渡ろう＝



＝集配車の前で＝

作品等を投稿しませんか？

短歌・川柳・俳句など趣味の作品や活動団体の参加者募集など大内地区の皆さんにお知らせしたいことをまちづくりセンターにお寄せ下さい。  
締切は毎月二十日頃まで。趣味の作品についてはペンネーム投稿でも大丈夫です。お待ちしております。

※使用済み乾電池は、まちづくりセンター事務局にお声がけください。回収できる乾電池は、アルカリ、マンガン、充電式、コイン型、ボタン型、電子タバコ類、電化製品類、バッテリーとなります。  
なお、乾電池以外のものは、分別方法を確認し指定された曜日に地区の収集所に出してください。

資源ゴミ

- 燃やせるゴミ……火曜日・金曜日
- 燃やせないゴミ……七日（水）
- 容器包装プラスチック……木曜日
- びん類……五日（月）
- その他プラスチック……十二日（月）
- 缶類……十九日（月）
- ペットボトル……二十六日（月）
- 紙類・衣類……十四日（水）・二十八日（水）



八月のゴミ収集日

